

EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS INTERESANTE Y DE MAS CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital en mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4 .
Número suelta 5 céntimos

Sábado 18 de Septiembre de 1915

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.748

Año XXXIII

Doctor Tomé Ortíz
Especialista en Partos
Consulta de Matriz, Vías Urinarias y
Secretas. Aplicación del GOG y deri-
vados.
De 12 a 4 y de 8 y media á 9 y media
de la noche.
Mayor principal, 130 al 136.

LA FUNERARIA
V. de Hontiyuelo
Fundada el año 1870
Nuevos Féretros de nogal estilo
Americano.
Servicio completo y permanente.
Mayor principal, 184
PALENCIA

Colegio de San Antolín
(Palencia)
2.º ENSEÑANZA

En los exámenes últimos han obtenido
los alumnos las siguientes calificaciones:
Sobresalientes, 54; Notables, 74; Aprobados,
196.

ADVERTENCIA.—En el Instituto general de esta Capital se recibieron del grado de Bachiller en número de 21 alumnos perteneciendo de estos 12 a este Colegio, los cuales obtuvieron «todas las notas de Sobresaliente», que hubo en ambas secciones sin que ninguno de los por nosotros presenta los fuese suspendido.

Admite internos, medio pensionistas y externos.



CARTA DE MADRID

El corfil etc del pan está resuelto momentáneamente sin que se encareza. Ahora el problema se ha llevado a sus verdaderos términos y el Gobierno cuidará de evitar que en los precios del trigo y las harinas haya más diferencia de la justa, de la que debe haber, obtenida por los harineros la justa ganancia.
Los ministros continuaron hoy el Consejo de ayer y mañana seguirá la reunión. Están ya activamente ocupados de los presupuestos se ha encendido en la reunión de hoy el señor B. Gallal que ha hecho una exposición de la situación económica y dado detalles de sus proyectos y se ha entrado en el examen de los presupuestos; parciales comenzando por el de Gracia y Justicia.

Los Consejos aunque no se dice. Entre otras cosas seguramente se habrá hablado de lo que viene ocurriendo en Francia con la correspondencia para España, pues se da el caso de que hasta personalidades de rango elevadísimo estén recibiendo sus cartas abiertas por las administraciones francesas. Es una desconsideración que solo se puede tener para pueblos que se juzgan débiles y de lo cual el Gobierno ha hecho bien en protestar ante el embajador de Francia.

Cartas destinadas á personas de la familia real se han perdido y hasta correspondencias oficiales de un ministro español al ministro de Estado, han sufrido la misma suerte.

Esto es sencillamente intolerable. Francia debe rectificar esa conducta á todas luces ilegales, que está siguiendo respecto de España.

Contribuye á que esto suceda así, el recelo que el lenguaje de nuestra prensa germanófila ha producido en la nación vecina, donde se cree entre el vulgo, aun entre el vulgo doctado, que somos aquí amigos encubiertos de Alemania y que hasta estamos movilizándose secretamente para en un momento dado ponernos de parte de los imperios centrales en la actual contienda.

Nos conviene desvanecer esa atmósfera. Aquí somos escrupulosamente neutrales. Pero antes que eso todavía hace falta que Francia rectifique su conducta para con nosotros. Obrando como ahora lo hace, no es la mejor manera de que nuestras simpatías puedan en ningún momento estar con su causa.

Si España se siente vejada y atropellada por Francia, como si se sintiera herida en su dignidad por Alemania, la nación no hace al caso, es el hecho lo que importa, podrá suceder, y nadie tendrá derecho a quejarse de ello, que España se sienta enemiga de quien la moleste sin razón.

Estas cosas que a primera vista parecen ser cosas de poca monta, tienen gran importancia y en el interés de Francia como en el nuestro—ya que somos buenos amigos—está el evitar situaciones delicadas que ni a una ni a otra nación pueden convenir. Precisamente uno de los argumentos de los españoles que se sienten germanófilos es que Francia nos ha tratado con desconsideraciones, mientras Alemania nos conoce mejor y nos respeta más.

Hay pues que desvanecer todo recelo de que Francia nos desconsidere si se quiere que no venga una situación de divorcio espiritual con ese pueblo hermano de raza, para el cual España siempre será afectos a los cuales no se debe corresponder con actos como esos que la censura francesa realiza con correspondencia para nuestro país.

También se había insistentemente de nuevo de la crisis parcial. Notan algunos como hay un ministro que de hecho está fuera del gobierno veraneando en San Sebastián, después de rechazada en consejo de ministros toda su labor de confección de dos presupuestos distintos y de otros tantos proyectos de solución de la cuestión del Teatro Real. Ahora hace el presupuesto que servirá el subsecretario y el director general de Bellas Artes, prepara el proyecto de concurso de arriendo de dicho Teatro. Se celebran consejos de ministros de gran importancia sin que la presencia de ese consejero se estime necesaria. Muchos deducen de esto que está de hecho dimitido y que desde luego no irá como tal ministro a las Cortes. Pa-

recos que siguen los trabajos encaminados a lograr que la modificación ministerial se haga entrando de refuerzo los señores Cierva y Bergamín y vuélvese a decir que el señor Andrade verá pronto cumplidas las promesas de Dato y jurará antes de la reapertura de las Cámaras la cartera de Instrucción Pública. Todo se ha de resolver pronto, pues la fecha de acudir a las Cortes, aun siendo después de mediado noviembre, no está lejana.

RECUERDOS VIEJOS

Septiembre
18
1880

Salen para Madrid la mayor parte de las familias de los empleados del Noroeste cuyos oficinas fueron allí trasladadas.

Después de las notables reparaciones hechas en el interior de la iglesia de San Lázaro, vuelve ésta a abrirse al culto de la parroquia.

En lo alto del Cristo del Otero aparece una espléndida iluminación de pipotes, que dan a la colina el aspecto de un Vesubio.

Los españoles en el extranjero

Mal se comprende lo que acontece a los ciudadanos españoles en el extranjero.

Apenas si ha tenido tiempo de secarse la tinta con que se ha escrito la relación de daños y vejámenes inferidos a los españoles, cuando es necesario dar otra noticia del mismo linaje y hacer el comentario, que, naturalmente, es hermano del anteriormente hecho, porque trata del mismo asunto, con los mismos antecedentes, las mismas resultancia y probablemente, con casi absoluta seguridad, con el propio resultado negativo en cuanto se refiere a satisfacciones positivas, en lo posible, del daño sufrido por las personas, por los bienes de fortuna de nuestros nacionales o por el menosprecio a nuestra personalidad de nación constituida.

Evidentemente que antes de llegar a términos de rompimiento, todo hombre de Estado ha de agotar los medios de conciliación para obtener de la nación en que el daño o la ofensa se haya inferido, la satisfacción oportuna, pero estas satisfacciones que se obtienen por otros países con la simple presentación de una nota diplomática, están vedadas, a lo que parece, para nosotros, para los españoles.

Un día, en el transcurso de los años, un motivo populachero estalla en una ciudad, no importa cuál, ni de qué país, por cuestiones de orden interior, y las turbas causan daños materiales en la hacienda de súbditos extranjeros, y alguna vez estos daños llegan a la pérdida de la vida.

Y, apenas apaciguada la revuelta, y en ocasiones antes, la representación diplomática del extranjero damnificado, entabla la gestión procedente y obtiene la satisfacción debida.

Y no acontece esto en razón directa y absoluta del poderío militar de la nación reclamante, pues si bien es cierto que Inglaterra, Francia, Alemania, los Estados Unidos de Norte América son temibles potencias que pueden imponer su voluntad apoyados por sus barcos y

sus soldados, no lo es menos que Suiza, Holanda y Bélgica en días pasados, han obtenido rápidamente las compensaciones que han reclamado en beneficio de sus nacionales perjudicados y de su prestigio nacional descaído.

Acontece esto porque reclaman en tiempo y forma con la energía precisa.

Con lamentable periodicidad ha de oírse la Prensa española en relatar atropellos sufridos por nuestros nacionales, y a la arribada de los transatlánticos a los puertos españoles, publica listas y comentarios dolorosos de repatriados que, si lograron en tierras americanas mal comer, se ven forzados a regresar a la madre España en peor condición que de ella salieron, siendo, por desgracia, numerosos los casos de los españoles que, merced a un trabajo intenso, favorecido por la diosa Fortuna, lograron amasar un capital más o menos modesto, y lo han visto deshecho por la asonada, por el motín, sin que haya habido posibilidad de obtener la compensación que es de rigor lógico que obtuvieran.

Los más dolorosos de estos casos nos llegan ahora de Méjico, donde parece, y de hecho así es, que se quiere borrar el nombre español, la actuación española de la vida nacional.

Espolizaciones, persecución sistemática, que llega a todo extremo de cruel ensañamiento, matanza de españoles, que, por lo general, alcanzan la impunidad, es el cuadro que los repatriados mejicanos pintan con tan grande unanimidad, que no permite creer en la abstracción del momento.

Y es hora de que tal estado de cosas termine.

Menos extranjeros que los franceses, que los ingleses, que los italianos, somos los españoles en Méjico y es de justicia reconocer que buena parte de la prosperidad que Méjico alcanzó la debe al esfuerzo español, a la colonia española, que con su trabajo intelectual y corporal ha laborado con éxito feliz en la obra de engrandecimiento de Méjico.

La conducta del populacho mejicano, conducta consentida, cuando no estimulada por los seides que alternativamente se titulan presidentes de la República exige que se ponga coto a sus desmanes, como otras naciones, menos perjudicadas han hecho.

De eso, los nacionales españoles habrán de cobijarse para salvar su vida y su hacienda, bajo un pabellón extranjero.

Asamblea Agraria

El propósito que abriga los consejeros de la Federación Agrícola de Castilla la Vieja de celebrar en los días finales del presente mes una Asamblea Agraria en Valladolid ha producido excelente efecto en el país.

Por lo que leemos en la prensa de la vecina capital á esa reunión no se convocarán exclusivamente los presidentes de los organismos agrarios sindicados sino que se invitará como se hizo últimamente, á todos los representantes de las entidades agrícolas de Castilla, cuyo valioso concurso tanto irrayó en el éxito de la Asamblea de Febrero último, y á los alcaldes y representantes municipales, puesto que la mayor parte los municipios castellanos por ser rurales han de tener interés grandísimo en la defensa de los intereses agrícolas.

La Asamblea no tendrá carácter deliberante. No se reunirán ahora los agricultores para discutir lo que más les conviene, que en ello están todos de acuerdo hace tiempo, sino más bien para decidir la manera cómo ha de conseguirse que en las esferas oficiales se acojan debidamente las demandas de Castilla.

Es intolerable que el Gobierno no tenga nunca en cuenta para nada los intereses de ésta, que son, por otra parte, los intereses más grandes de la nación, base de toda prosperidad y riqueza.

No es sólo la actual anomalía arancelaria lo que preocupa á los agricultores; es que saben ya que en ese orden, tienen aún mayores males que temer, puesto que muy pronto se ha de reformar el régimen vigente y en la Junta encargada de echar bases tan importantes, apenas tienen representación los agricultores, y eso que les corresponde en justicia el cuarenta por ciento de los votos.

Los organismos agrarios vienen combatiendo esa injusticia hace muchos años y es preciso hagan ahora un esfuerzo decisivo á ver si desaparece.

Porque es el caso que todos los políticos están conformes en ello pero el día de la reforma no llega a pesar de que Bugallá prometió llevarla pronto á la Gaceta.

Procurar que el Gobierno se entere de la unanimidad y energía con que los agricultores, conscientes ya del juego económico de España, piden lo que por derecho les corresponde es la finalidad principal de la próxima Asamblea.

Es de esperar que Castilla entera por intermedio de sus representantes agrarios responda al llamamiento

Información general

De la Región

Valladolid

Accidente por imprudencia.—Ayer tarde, a la llegada del tren ascendente de la línea de Santander, ocurrió un accidente que pudo tener peores consecuencias de las que tuvo y del que fué víctima de su imprudencia un anciano de 63 años, llamado Barnabé del Olmo Nieto, casado, jornalero, natural y vecino de Valbuena de Duero.

Este, que viajaba en el tren de Ariza, necesitó ir a la cantina de la estación a beber agua, y al volver a colocarse en su departamento en dicho tren atravesó el segundo andén en el momento que llegaba el tren de Santander.

Uno de los topes de la locomotora le alcanzó y le hizo salir despedido a alguna distancia.

El estado del anciano Barnabé es bastante grave.

Medina del Campo

Acto de honrrades.—Efectuando, como de ordinario, la requisita en el interior de los coches, el agente del recorrido de la Compañía del ferrocarril de Medina a Salamanca don Celestino Astudillo, encontró en uno de segunda del tren correo, que acababa de llegar, una maleta olvidada por una viajera.

Dicha maleta contenía unas 4000 pesetas en monedas de oro y billetes del Banco de España y varias alhajas.

El señor Astudillo se apresuró a entregar inmediatamente la maleta al sub-jefe de la estación.

Dos horas después del hallazgo se presentó muy alarmada la dueña de la maleta, dando cuenta del ovido, y en el acto recuperó aquella.

Castilla la Vieja

Segovia

Barbara agresión.—Al regresar de la remería del Santuario de Hornuez el ve-

cino de El Moral Daniel García O'Lea, de veintidós años de edad acompañado de la joven Lorenza García Antón, fueron ambos sorprendidos por unos individuos que, sin mediar palabra alguna, la empujaron a palos con el infeliz Daniel hasta derribarlo, y cuando le creyeron muerto se dieron a la fuga.

Trasladado el herido a Honrubia, la guardia civil procedió a la detención de los autores de tan brutal agresión que fueron puestos a disposición del Juzgado de la referida localidad.

Galicia

Ferrol. Movimiento de barcos.—Esta tarde entró el «Carlos V», procedente de San Sebastián.

Es esperado el crucero «Reina Regente».

Terminaron de hacer carbón los acorazados «España» y «Alfonso XIII».

Los torpederos números 6, 7, 8 y 10 y el destructor «Terror» deberán ser listos para salir el día 22 para las rías bajas, practicando ejercicios militares, que durarán dos meses.

Procedente de Villagarcía llegará mañana el cañonero «Dorado», que viene al arsenal para hacer reparaciones y pintar el casco.

Pontevedra

Llegada de Pablo Iglesias y Rodrigo Soriano.—Con objeto de asistir al mitin organizado por la agrupación socialista, llegaron en el correo los diputados de la conjunción Pablo Iglesias y Rodrigo Soriano, el primero procedente de Vigo y el segundo de Madrid.

Con ellos vinieron comisiones de Vigo y Pontevedra, que fueron a esperarles a Redondela.

En la estación ferroviaria había unas 400 personas en su mayoría obreros, con los estandartes de sus asociaciones.

También estaba la banda municipal.

Al entrar el tren en guijas se dispararon bombas y tocó el himno internacional.

Pablo Iglesias y Soriano mercharon la Hotel Progreso donde se alejan, seguidos de sus correligionarios.

Desde uno de los balcones dirigieron la palabra al público, anunciándole que en el mitin combatirán al Gobierno y al caciquismo.

Aragón

Un crimen en Zaragoza.—En el barrio de Cartuja acaba de cometerse un crimen.

Josquín Montañés, de veintidós años, y Mariano Ambrosio Carcas, de cuarenta y ocho, disputaron en una taberna y salieron desafiados a la calle.

Como el barrio estaba desierto nadie intervino.

Los rivales sacaron grandes cuchillos y se acometieron con furia. Josquín atravesó el corazón a Carcas, el cual cayó muerto en el acto.

Al ruido acudieron varios vecinos y encontraron al matador, que trataba de huir, y le llevaron a la Alcaldía hasta que llegó el Juzgado.

El muerto tenía agarrado fuertemente con la mano derecha el cuchillo con que trató de defenderse.

Andalucía

Almería. El tifus.—Durante todo el verano se han estado repitiendo insistentemente casos de tifus, y en la actualidad es tal el número de atacados, que el alcalde ha declarado oficialmente al gobernador la existencia de la temida epidemia.

Los inspectores municipal y provincial y la junta de Sanidad adoptan medidas a fin de evitar los progresos de la grave enfermedad.

Dos detenidos.—Hace días que se anunciaba la aparición del diario isleño La Razón, circulando anónimos que anunciaban tremendas campañas personales.

Uno de ellos fué recibido por el ingeniero señor Molero.

Después le visitaron, exigiéndole dinero para desistir de la campaña contra él, negándose a darlo.

Fracasada la negociación entablaron una nueva con el señor Miura, padre político del señor Molero, conviniendo en que el precio del silencio sería de 9 000 reales.

Citáronse anoche, concurriendo a la reunión los señores Segura y Domínguez, directores de los periódicos isleños, en el despacho del señor Miura.

Al final de la entrevista cambiaron la cabeza del nuevo periódico, en blanco.

El señor Miura dijo: «Acabó el negocio».

Entonces apareció instantáneamente el juez de instrucción señor Capiz, que es-

ta prevenido en una habitación contigua, incautándose de las pesetas y ordenando a la Policía la detención de los señores Segura y Domínguez, incommunicados.

Se ha promovido gran revuelo, por tratarse de los directores de los dos únicos periódicos defensores de Cervantes. La prensa local está indignada.

La guerra europea

Submarino inglés a pique

Norddeich.—Comunican de Constantinople que en los Dardanelos ha sido echado a pique el submarino inglés, «E 2».

Una amnistía

Petrogrado.—Noticias de origen fidedigno aseguran que el Zar ha concedido amnistía general a todos los condenados por hechos políticos. Según estadísticas, el número de los condenados rusos extendidos por todo el mundo se eleva a varios centenares de miles.

General herido

Londres.—El general inglés Baison ha sido herido durante uno de los últimos combates en la península de Galipoli.

Las condiciones de la paz futura?

«I. Corriere della Sera» recibe de su corresponsal de Londres las siguientes condiciones de paz que dice haber hecho publicar en los demás periódicos germanófilos de Nueva York la Embajada alemana en los Estados Unidos.

Primera. Constitución de un reino independiente en Polonia.

Segunda. Abolición de la libertad del mar mediante una nueva legislación internacional de acuerdo con todas las potencias marítimas. Inglaterra no podrá considerar en adelante al mar del Norte como aguas tributarias suyas.

Tercera. Igualdad de derechos y libertad para todos los hebreos en todos los países que habitan, derechos y libertad garantizados por todos los signatarios del tratado de paz.

Cuarta. La Besarabia pertenecerá o deberá entregarse a Rumania.

Quinta. Austria Hungría ejercerá una influencia dominante en todos los Estados Balcánicos.

Sexta.—Bélgica será reconstituida como estado soberano; su neutralidad será por todos garantizada.

Séptima. Devolución a Francia de los departamentos ocupados actualmente por los alemanes.

Octava. La porción de Alsacia ocupada ahora militarmente por Francia deberá volver a formar parte de Alemania.

Novena. Devolución a Alemania de todas las colonias alemanas ocupadas.

Décima. Indemnización a Alemania de todos los gastos de guerra.

Afirma el mismo corresponsal que según otra versión autorizada a cambio de la restitución a Bélgica como reino independiente; Alemania impondrá la cesión de todo el Congo belga; y como compensación también de los departamentos franceses ocupados por los alemanes pretenderá la cesión de los territorios africanos pertenecientes a Francia.

Además la Finlandia se declarará autónoma, y la Curiania constituirá un estado confederado alemán.

Parte francés de la noche

Paris.—El parte oficial facultado por el Gobierno francés a las diez de la noche dice así:

«Entre Angres y Souchez, y en el sector de Neuville, ha seguido la lucha con bombas y granadas de mano, contra los trabajos de zapa de las avanzadas enemigas.

Los disparos de nuestras baterías, sobre las obras de defensa de los alemanes, han sido eficaces.

Al Sur de Arrás, la actividad de la artillería, ha sido creciente.

En el sector de Roye se señalan combates con bombas de mano, y fuego nutrido de fusilería de trinchera a trinchera.

Desde la confluencia del Vesle y el Aisne, hasta el Aisne septentrional y el Marne, ha habido vigoroso cañoneo en la mayor parte de la jornada de hoy.

Entre el Aisne y Argonne, en el barranco de Fontaine-aux-Charmes y en Courtes-Chuses, nuestra artillería de distintos calibres y desde las trincheras, ha respondido al fuego de las baterías enemigas, ocasionándoles desperfectos en sus obras de defensa.

En la Woivre septentrional y en Lorena, las baterías francesas han disparado eficazmente, comprobándose el excelente resultado obtenido.

El los Vosges, el enemigo ha bombardeado Innsbruck y la cota 425, de Sur de Steinbach.

Nuestra artillería destruyó una fábrica de electricidad en la parte Sur.

Parte oficial alemán

Norddeich.—De Berlín dan cuenta del siguiente comunicado del Gran Cuartel General alemán:

«Las tropas alemanas se han apoderado en Champagne, de un elemento de trincheras avanzadas de los franceses, al noroeste de Parthes, haciendo explotar una mina.

Fueron rechazados todos los contraataques de los franceses».

Salón Novedades

Tres serán las sesiones que mañana domingo se celebrarán en este Salón: a las cinco, a las siete y media y a las diez de la noche, proyectándose en ellas la sensacional película, obra maestra de la cinematografía, de 2500 metros, dividida en SEIS partes.

La alondra y el milano : : : : : ó el muchacho de París

que tan extraordinariamente ha llamado la atención en la capitales dondese ha proyectado, y que la Empresa de este Salón ha adquirido no obstante su costoso precio, para corresponder al favor que el público le viene dispensando.

Dada la expectación que ha despertado tan interesante película, al concebirse su argumento y las fotografías de algunas de sus más sensacionales escenas, es de creer que mañana se vea concurridísimo el Salón Novedades.

Reparto de 500 pesetas

Distribución que hace el señor Alcalde del donativo de quinientas pesetas del Excmo. señor conde de Esteban Calientes Ministro de Instrucción pública en favor de los pobres de esta Ciudad con motivo de su reciente visita a la misma, entre las personas indigentes propuestas por los Médicos de la Beneficencia municipal comprendidas en las listas de pobres con derecho a la asistencia Médico gratuita a razón de ocho ptas. cincuenta céntimos cada individuo.

Manuela Julián, Viuda de Benito Alvira, Teofila Aragón, Ezequiel Hierro, Alejandro Lopez, Vicenta Portilla, Viuda de Felix Pobes Moreno, Luciano Simón Santos, Nicasio Pobes Viuda de Sandoval de los Baños, José R. Jo, Antonio R. Fernández, Benito Lombraña, E. Llanada Jentón, Gumerinda Alonso, José Bellota, Juana Juán, Juan Uade, María Eloguía Ovaras, Práxida Román, Rosario González, Casimira Leon, Fermín Bejerrano, María González, Florentina Neirs, Lucio Bahillo, Ambrosio García, Viuda de Braulio Bueno y Anacleto Cisneros.

Viuda de Victoriano Pérez, Eufemia García, Baldomera Aguado, Francisco Muñoz, Pedro Gatón, Eustaquia Herrero Frolia Arroyo, Lorenzo Audó, Ramona Fernández, Félix y Rodríguez Gal, Lorenza París, Babino Marino, Crescencia Alvarez, Emilia García, Josefina de los Baños, José Atienza Pastor, Juana Romero, Lorenza Paisenzuela, María Liorente, Rosa González, Cayetano Gallejo, Agueda Cabillo, Petra Celada, Perpetua Castrillo, Claudio Raesgas, Pablo Aguado, Jesús Tapia, Gumerinda Viñolaro, Patro Méndez y Valentín Hernández.

UNA VEZ MAS

En más de una ocasión hemos dado la voz de alerta acerca de la inseguridad que encuentran en el extranjero los obreros españoles que han emigrado en busca de trabajo y las noticias que se reciben en estos días, vienen a confirmar nuestros temores.

El Gobierno francés ha llevado al territorio de la República a numerosos jornaleros aragoneses que hacen ruda competencia a nuestros compatriotas, y como aunque sean de procedencia francesa, sean de origen árabe, siempre son ciuda-

danos de Francia, encuentran más facilidades para colocarse y son más atendidos que los españoles que, al fin y al cabo, son extranjeros en el país.

Sin trabajo y no siempre respetados y cumplidos los contratos a cuyo amparo se encuentran en territorio francés, los españoles se ven en situación precaria y ha empezado un nuevo éxodo de retorno, inmigración que aquellos infelices realizan en malas condiciones, pues son muchos los que faltos de todo recurso, tienen que implorar el socorro oficial para llegar hasta sus casas.

Es necesario que nuestro Gobierno y la opinión pública se preocupen de este asunto, que es el problema de la miseria que amenaza para el próximo invierno.

El primero fomentando obras públicas y concediendo facilidades a agricultores y ganaderos para que, extendiendo el área de cultivo y mejorando los pastos, puedan hacer frente a la crisis de subsistencia con un notable aumento de producción: a la opinión pública para que desarrolle empresas e industrias y acometa obras particulares capaces de permitir lo más indispensable para la vida a los menesterosos.

Repetidas veces hemos expuesto lo arriba dicho u otros razonamientos análogos y lo exponemos una más e cuantas faesen necesarias, en cumplimiento de lo que creemos un deber ineludible.

Nuestro Gobierno trató de hacer algo en ese sentido, dictando la real orden de 31 de mayo que autorizaba el empleo de terrenos comunales para fomento de la agricultura, pero aparte de lo tardío de tal disposición para que surtiera efectos en el presente año, fué tan restringida la concesión que se dió al plazo para recogerse al beneficio hasta el 10 de julio y la real orden se publicó en el Boletín pocos días antes de vencer el término: y, además de esto, supeditado todo a la decisión del poder central del ministerio con la coherente del expediente y de los informes y de toda esa maquinaria burocrática origen de la lentitud con que se despachan en España los negocios públicos.

Diremos de nuevo que el asunto es de gran trascendencia y que no se salva al país únicamente con declaraciones de neutralidad, sino con algo más, y entre este algo se encuentra el facilitar medios de vida a la población proletaria que, a causa de la guerra, ve cerrados los horizontes del trabajo y no puede ser condenada a perecer de inanición y de miseria.

JURADOS

En el sorteo verificado para los señores Jurados que han de conocer en las causas que se someterán a su deliberación en el cuatrimestre actual, ha correspondido a los siguientes:

PARTIDO DE FRECHILLA

Cabezas de familia

Don Simón Villamuz, Toledo, Cisneros; don Román Serrano Díez, Cisneros; don Benito Serrano Díez, Cisneros; don don Felipe Tejedor Conde, Boadilla de Rioseco; don Pascasio Camino Romo, Villerías; don Pablo Herrán Matía, Fuentes de Nav.; don Filiberto Blanco Saldaña, Villalcón; don Desiderio Díez Pérez, Villumbroso; don Anacleto Armesto Armesto, M. zuecos; don Ezequiel Ibáñez García, M. zuecos; don Ventura Rodríguez Sánchez Fuentes de Nav.; don Angel Borge Curieses, Villad; don Andrés Fernández Fernández, Boadilla de Rioseco; don Joaquín Melero Polo, Boadilla de Rioseco; don Ricardo Gómez Barbán, M. zuecos; don José Caballero Vege, Castrocho; don Castor Doce Andrés, Guis; don Honorato Alonso Alonso, Frechilla; don Darío García Moratinos, C. pillas; don Teobio F. de T. jerina González, Villada.

Capacidades

Don Mauricio Gregorio de Cee, B. que río; don Federico Prieto Cano, Frechilla; don Tomás Pozuram Prieto, Frechilla; don S. rapio García Ramos, Abarc; don Juan Milano Garrido, Boadilla de Rioseco; don Alejandro Alcántara Guerra, Boadilla de Rioseco; don Fernando Bartolomé Melero, Boadilla de Rioseco; don Mi-

guel Vigni V. buen, Parades de Nav.; don Calixto Iquizado Ovjiro, Masca; Cisneros; don Eugenio López Rodríguez, Cisneros; don Isidro Castro Mayorga, Cisneros; don Honorio Arrontes Pastor, Abasco; don Francisco Humares Delgado, Frechilla; don Ricardo Silán Armesto, M. zuecos.

Supernumerarios

Cabezas de familia

Don Gabriel Bueno Cestilo, don Francisco Díez Fernández, don Felipe Arrancio Lechón y don Emilio Herrero Tobo, de Palencia.

Capacidades

Don Gregorio Barrientos Pérez, y don Evilasio Yagüez Pascual de Palencia. Los expresados Jurados comparecerán en la Sala de sesiones de esta Audiencia y hora de las diez de la mañana, los días 2 y 3 de diciembre para entender en la causa instruida por homicidio contra Augusto Crespo Sánchez.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 18

Gran agitación

Dicen de Bilbao que ha producido en aquella capital un extraordinario revuelo la dimisión del alcalde.

Este fué ayer muy ovacionado en la puerta de un café donde se hallaba.

El alcalde interino había publicado en pasquines una allocución pidiendo al pueblo que no saliese a la estación a esperar a los comisionados que vo'vian de Madrid.

A pesar de esta allocución, al llegar el tren se hallaba la estación abarrotada de público.

Este, mostrando su simpatía a los concejales, dió muchos mueras al ministro de la Gobernación.

En la calle de la Estacion y en el paseo del Arsenal tuvo necesidad la policía de dar una carga, que volvió a repetir nuevamente frente al Ayuntamiento donde el público, numerosísimo, se hallaba estacionado.

Usamuno entre las masas

De la misma ciudad vascongada dicen que el ex rector de la Universidad de Salamanca don Miguel de Unamuno se hallaba entre las masas que hicieron dichas manifestaciones y fueron a recibir a los concejales a la estación.

En esta Unamuno aplaudía frenéticamente a los comisionados.

Un capitán de la Guardia civil quiso coartarle su derecho y Unamuno discutió con él acaloradamente.

A las diez de la noche próximamente Bilbao recobró la calma restabaciéndose el orden.

Las precauciones continúan. Han sido detenidos cuatro de los manifestantes.

En la Sala de Socorro se curaron ocho heridos, uno de ellos con un sablazo en la cabeza.

Veinte aviones

De Londres dan cuenta de haber recibido nuevos detalles del «raid» aéreo francés, comunicando que veinte aviones aliados han volado sobre Treks y han lanzado treinta bombas sobre la estación, causando enormes destrozos.

Volaban a una altura tan considerable que los disparos de los cañones no les alcanzaban.

El mes de Septiembre

Septiembre es el mes de las frutas. Así como Abril y Mayo son los meses de las flores, Septiembre es el más rico en frutas. Los horteros quieren su mayor grado de esplendor; las ramas de los árboles se doblan al peso de los frutos que sostienen. Las variadas tintas de rojo, amarillo ó dorado, que el sol imprime a las frutas, según su especie,

NOTICIAS

Preparado por nuestro querido amigo el ayudante de este Instituto don Severino Rodríguez Salcedo, ha obtenido la nota de sobresaliente en las tres asignaturas del preparatorio de Derecho, el joven Luis González Monje, hijo del que también es buen amigo nuestro el Corredor de Comercio y concejal don Lucio G. de Medina.

Sea enhorabuena.

Una importantísima reunión se celebró en la Habana en el pasado mes de agosto para tratar del «modus vivendi» entre España y Cuba. Celebróse la reunión en el salón de actos de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación y a ella asistieron gran número de industriales cubanos.

Informó la presidencia sobre la reconciliación de algunos datos referentes al intercambio comercial entre España y Cuba, ofreciendo una estadística de la importación recíproca de ambos países por asamblea, para poder luego tratar sobre el «modus vivendi», el que pudiera ser uno de los tratados que gestione la Comisión nombrada por el Gobierno.

Mañana se celebrará la romería del Santo Cristo en el cerro del Otero, que es de creer se verá muy concurrida si el tiempo continúa tan hermoso como hace varios días disfrutamos.

Ayer, según anunciábamos, se celebraron en el Instituto general y Técnico de esta ciudad, los exámenes de ingreso (primera convocatoria) en los que fueron aprobados catorce de los veintidós alumnos que se presentaron.

El Consejo superior de Protección a la Infancia y represión de la mendicidad advierte a los que deseen tomar parte en el quinto concurso de premios, convocado por Real orden de 5 de julio último, que las respectivas solicitudes y propuestas habrán de dirigirse al ministerio de la Gobernación antes del 30 del actual mes de septiembre.

Como los nuevos procedimientos de combate que se emplean en esta guerra, han hecho variar por completo los medios curativos y el material sanitario, en el Ministerio de la Guerra se ha pensado, con excelente acuerdo, enviar al frente alemán dos médicos militares españoles, para estudiar el novísimo material de campaña, los procedimientos operativos de urgencia, los medios de evacuación de heridos y demás progresos de la cirugía militar.

Mañana domingo y hora de las once y media, en el piso primero de la casa número 171 de la calle Mayor principal (Café Moderno) tendrá lugar la reunión pública organizada por la Juventud Republicana de esta capital, a cuyo acto podrán asistir todos los elementos republicanos de la misma.

Los reclutas de esta capital del año 1903 pueden pasar por la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento a recoger las licencias absolutas.

En la mañana de hoy tomó posesión del cargo de Presidente de esta Audiencia, don Jorge Ramón de Bustamante y Fagier, para el que fue nombrado por R. D. de 28 julio último.

Hoy ha cumplimentado a las autoridades.

Exploradores palentinos
O den para mañana domingo 18 de septiembre de 1915.

A las siete de la mañana se reunirán los Exploradores en el «Club», con uniforme, equipo completo y comida para todo el día.

A las siete y media asistirán a Misa a la Iglesia de la Compañía, y una vez terminada aquella, saldrá la tropa camino del Monte de Palencia acampando en el término conocido por «El Pozo» donde pasará el día, regresando a ésta a la caída de la tarde.

Palencia 18 de septiembre de 1915.

—El Sub-jefe, Manuel Díaz Caneja.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimiento.—Juan Francisco Casado Manuel, hijo de Francisco y Adela, Mayor Antigua, 146.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia remite al señor gobernador el anuncio por el que se pone en conocimiento del público haberse dictado la providencia declarativa del primer grado de apremio contra los deudores que no han hecho efectivas sus cuotas en el período voluntario de cobranza.

En Villanueva de la Cueva, Carrión de los Condes y Congosto de Valdavia, se hallan terminados y expuestos los presupuestos municipales ordinarios para el próximo año.

El día 5 del próximo mes de Octubre, se celebrará en el Parque de Intendencia de Burgos, un concurso público con el fin de adquirir los artículos necesarios para las atenciones de dicho Parque y sus depósitos anexos de Burgos, Palencia y Santander.

El señor juez instructor del Regimiento de Infantería de Valencia, de guarnición en Santander, cita y requiere para que comparezca ante dicho señor en el término de treinta días, al mozo Santiago Antolín Sánchez, natural de Tasavegas, de esta provincia.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto el coto para el lunes los siguientes libramientos:

Señor J. f. de Telégrafos, pesetas 147 85; don Fermín de la Molina, 44; don Adolfo Fernández, 9 857 08.

Aver tarde al pasar por el Corral del Moral acompañado de su padre, un niño de 8 años llamado Pedro Aparicio, le mordió un perro propiedad de una tal Sauria conocida por la «Escobera», que vive en el citado corral.

Reconocido el niño por el señor Santa Cruz se le apreció una herida leve, en la pierna derecha.

El conocido «Chichán» va ya varias veces negando y maltratando á otro repartidor de periódicos, niño de 14 años, llamado José Aragón.

Ya sala de tono que casi todos los días tenga que acudir dicho niño a la inspección de vigilancia con el mismo motivo.

La salud pública

La importancia que por su desarrollo ha venido adquiriendo desde hace tiempo en muchas poblaciones la enfermedad contagiosa denominada tracoma o conjuntivitis granulosa obliga a conocer debidamente cuál pueda ser el alcance de su propagación en cada localidad para deducir los medios de prevenirla y combatirla.

Y siendo, por tanto, imprescindible para dicho fin reunir los datos estadísticos de cada localidad, como ya hemos adelantado a nuestros lectores, se ha dispuesto que por los Inspectores provinciales de Sanidad se proceda a abrir la correspondiente información con objeto de averiguar el número de los que padecen de la citada enfermedad cada uno de los pueblos de su respectiva provincia.

A este efecto lesserán enviados a los inspectores provinciales de Sanidad el necesario número de ejemplares del folleto «Lucha social contra la tracoma» acompañado cada uno de dichos folletos de una hoja impresa, para que los hagan llegar a manos de inspectores provinciales de Sanidad, quienes después de hacer la precedente recopilación de los casos que se registren en la localidad anotarán en la hoja impresa los datos y pormenores que en la misma se consignan devolviéndola en plazo breve a la Inspección provincial para que ésta a su vez las envíe a la Inspección general de Sanidad exterior.

SE VENDE

una casa nueva en la Plazuela del Puente, número 4, de dos pisos y su bodega, para tratar de ella en la misma, cantina, Fortunato Conceiro.

Ideal Bar Palentino

Pidanse desde el día 30 las tan renombradas y riquísimas Ostras de Boó, higiénicas, depuradas por estabulación, única instalación en el mundo con luz Ultra Violeta, á peseta docena se sirven abiertas y al por mayor precios convencionales.

Teléfono, n.º 15, entradapor la Plaza Mayor.

PELUQUERIA DE FONTANA

Sillones hidráulicos
CONGRESS DE PEDESTAL NORTEAMERICANOS

Único modelo existente en Palencia.

Estufa para la desinfección.

Mayor pral. 68, Palencia.

GRAN FORNOS

Restaurant y Fonda

Recientemente restuarado y situado en el sitio más céntrico de la población, cómodas habitaciones, todas exteriores; servicio por cubierto y a la carta. Plaza Mayor, 44, VALLADOLID.—Propietario Enrique Sampedro.

LIÉRGANES Santander

Balneario para el tratamiento de las enfermedades del aparato respiratorio. Congestiones abdominales y cólicos nefríticos.

Hotel Santanderina

Situado a cien metros de la estación y a menor distancia del balneario al que se llega por el jardín del Hotel.

Casa recomendable por lo esmerado de sus servicios.

Comedor con mesas independientes.

Pensión completa 6 50 pesetas.

Sordomudos y ciegos

Colegio en Valladolid

Marqués del Duero, número 2.

Se admiten alumnos internos y externos, dándoseles el trato familiar y bueno. Enseñanza á los sordomudos, por la palabra.

Apertura de curso, el 16 de Septiembre.

Prím Ortopédico

EN PALENCIA

Consulta el 24 del actual en Central Hotel, construcción y aplicación personal de aparatos Ortopédicos, para corregir deformidades de las piernas, espalda, fajas, Piernas y brazos artificiales, etc. etc *Herniados Vendaje Prius Alssana (Navarre)*
23 en León, Hotel Inglés.
25 y 26 Valladolid, Hotel Inglaterra.

MERCADOS

Palencia, 18.—Pasado mañana según reza el Calendario, entraremos en el otoño, lo que no parece á juzgar por la hermosísima temperatura que estamos disfrutando, de verdadero verano.

Con esto los labradores avanzan en sus labores de recolección y es seguro que quedará muy poco que hacer para fines del mes actual y si solo algún rezagado y muy montado a la antigua, verá parvas en su era al entrar el mes de Octubre.

Los precios siguen hoy estacionados pagándose á 52 50 reales la fanega de trigo, 41 centeno, 25 cebada y 19 avena.

Boletín Religioso

Domingo.—Santos Jovaro, Pomposo.

En Nuestra Señera de la Calle son los ejercicios de la V. O. T. del Carmen: a las siete y media de la mañana Comunión y a las cuatro de la tarde Exposición de S. D. M., Rosario y Plático.

En el Santo Cristo del Otero se celebra la Exaltación de la Santa Cruz: a las diez de la mañana misa cantada; y a las cuatro de la tarde: Rosario, Sermón que predicará don Higinio Gómez, Miserere y Salve cantados.

Lunes.—Santos Eustaquio y Cándida.

Últimas noticias

(POR TELÉFONO)

Madrid 18

Los derechos arancelarios

En la «Gaceta» de hoy se publica una Real Orden de Hacienda dis-

poniendo quede en vigor durante el actual mes la del 4 de Agosto último por lo que se fijan en cinco y ocho pesetas los derechos de importación para los cien kilos de trigo y sus harinas.

Exportación prohibida

También en la «Gaceta» se publica la disposición de los gobiernos de Suecia y Dinamarca prohibiendo la exportación de las harinas.

Llegada de los Reyes

A las diez y media ha llegado don Alfonso y doña Victoria acompañados de la Princesa de Salm Salm a quienes esperaban en la estación el jefe del Gobierno, los ministros, las autoridades y altos funcionarios palatinos.

El Rey y el señor Dato fueron juntos a Palacio en donde permanecieron largo tiempo despachando diversos asuntos.

La Reina visitó las obras que se están haciendo en las habitaciones destinadas al Príncipe de Asturias.

La Princesa de Salm Salm marcha esta noche a Gibraltar.

Don Alfonso permanecerá en Madrid hasta el martes o miércoles de la próxima semana.

La patrona de Barcelona

El Rey ha firmado hoy un decreto declarando día de fiesta en Barcelona el día 24 del corriente, festividad de la Virgen de la Merced, patrona de aquella ciudad.

El Consejo

Hoy han vuelto a reunirse los ministros en Consejo continuando el estudio de los presupuestos.

Lo de Bilbao

El señor Sánchez Guerra ha llevado al Consejo los telegramas recibidos de Bilbao en los cuales se da cuenta de la manifestación que hubo anoche.

Asegura el ministro que careció de importancia, aunque resultaron algunos heridos y tres guardias contusos.

Dice también el señor Sánchez Guerra que la manifestación se hubiera apaciguado en los primeros momentos si el socialista Perezagua no hubiera entrado en el paseo del Arenal el frente de la manifestación, requiriendo a la música, que daba un concierto, a que se pusiera al frente de la manifestación, lo cual fué impedido con solo la intervención de doce guardias, originando protestas de uno y otro bando.

Una explosión

Dicen de París que en una fábrica de los arrabales ha ocurrido una explosión resultando tres obreros heridos.

Los daños materiales son de gran consideración.

De la guerra europea

Telegrama oficial de Coltano confirma los daños que las tropas italianas han causado al enemigo en el alto de Treveno.

Uno de los destacamentos encontró al enemigo al que se hicieron 17 prisioneros.

Sobre Timorol y Triesde han volado varios aviones causando muchos daños.

Otro avión arrojó bombas sobre una estación sanitaria sin conseguir causar daños.

Petrgrado.—Telegrama oficial dice que se han establecido entre los rusos y austro-alemanes ataques que han carecido de importancia.

Los rusos han tomado por asalto el pueblo de Dumno, haciendo al enemigo 4.000 prisioneros y cogiéndole varias ametralladoras.

IMPRESA Y LITOGRAFIA

ALONSO E. BLAS.—Calle de...

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER

Teléfono 491



En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados. Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera en segunda y 5 en tercera. En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigen al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

Aguas minerales y estación climatoterápica de BOÑAR (León)

Bicarbonatado-Sódico Cálcicas-Nitrogenadas, Radio-activas

LAS MAS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Recomendadas por los especialistas para la cura de la *tuberculosis*. Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones del aparato respiratorio. Muy indicadas para la cura de las enfermedades del aparato digestivo, reuma, artritis, neurastenia, anemia, clorosis y convalecencias. Clima seco y de altura, gran Hotel, servicio completo de desinfección, teléfono, coches de la estación al balneario, que dista kilómetro y medio. ITINERARIO: Estación de Boñar (Línea de la Robla á Bilbao), que empalma en la Robla con la de Madrid á Gijón; y en Mataporquera con la de Madrid á Santander.

Temporada oficial: del 20 de Junio al 30 de Septiembre
Pedidos de habitaciones, al administrador del balneario, Boñar

Labradores

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar». Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, *trece pesetas*, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid. Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, á Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paea», Valladolid.

GERMAN DE GUZMAN

Calle Mayor principal, 113.—PALENCIA

se ha hecho cargo del depósito de

MAQUINAS AGRICOLAS

que en esta tenían los

Sres. Díaz Vidaurreta y Compañía (S. en C.)

INGENIEROS

CON OBJETO DE PODER SERVIR MEJOR y con mucha más prontitud á sus clientes de esta zona, á quien pueden dirigir todos los pedidos de PIEZAS DE REPUESTO PARA LA MAQUINA DE SEGAR

«OSBORNE» y de

Segadoras «OSBORNE» perfeccionadas

Trilladoras inglesas RAMSONES

Sembradoras FAVORITE de rejas y discos

Cubre semillas de tres y cuatro rejas de acero, aventadoras á brazo y motor Oribas Marot legítimas, arados americanos IDEAL de acero, prensas para paja y uva, trillos de discos múltiples, gradas, rodillos, trituradores de granos, arados de desfonce, proyectos de elevación de aguas é instalaciones de los mismos, y motores de viento.

RECONSTITUYENTE



NEURASTENIA

Postración del sistema medular y muscular

ANEMIA, CLOROSIS

DEBILIDAD NERVIOSA, CANSANCIO

Y RAQUITISMO

FALTA DE APETITO. Desaparecen Tomando FOSFOVOTGENO Calvo Criado. Frasco: 3'50 pesetas.—De venta en todas las farmacias y en la del autor:

SIN RIVAL

Alfonso XII, 3.—Valladolid

Depósito en Palencia: DOCTOR FUENTES

Ama de cría

Casada, de 26 años de edad, con abundancia de leche, primeriza de cuatro meses, desea criar en su casa, en Paredes de Nava, calle Antenoría, Eufemia Linares.

Casa en venta

Se vende la señalada con el n.º 15 de la calle Empedrada. Para tratar, calle San Francisco n.º 16 y 18, piso pral

Obreras

Se necesitan jóvenes para la clasificación de trapos, en la casa de la Sra. Viuda de Santiago Franco, Alisal, 20.

SE VENDE

un par de mulas de 8 y 14 años respectivamente, por dejar su dueño la labranza. Para tratar con Polonia de la Cruz, Mayor antigua, 126, Palencia.

Labradores

Pizas para sembradoras Empire, Ho-sier, Miranda, Favorite, Monitor, Rusk y San Bernardo; ésta se reforma dotando la de distribución Empire. Precios sin competencia, Morán, Rio seco.

Ocasión

Los legítimos e inmejorables garbanzos de Fuente Saucó, se hallan á la venta en el establecimiento de Lucio Pérez (El Torresano), calle de la Plaza, n.º 2.

PARA LAS SEÑORITAS

Gran fantasía y novedad

Estuches de papel y tarjetas de visita

Alonso Hijos.—Mayor principal, 71.

Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujía menor y pedicura. Extirpa callos, ojos de gallo, uñero, etc. de lo concerniente á Cirujía. También se pasa á domicilio.

MAYOR PRAL., 107.—PALENCIA

ALONSO HIJOS

Una casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 32

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Báscuas

balanzas, romanas y pesas. Esta casa fabrica los más sencillos, prácticos y económicos. Canastones harineros para fábrica ó almacén. Básculas de una y de dos barras. Columnas de bronce y latón para mostradores. Romanas de todas clases y fuerzas con suma precisión. Se garantizan los trabajos sean nuevos ó reparados.

Daniel Alonso, Obispo, n.º 9, Valladolid

Sombrerería de Saturnino González

78.—Mayor principal, 78.—Palencia

Para la próxima temporada, se ha recibido un extenso y variado surtido de sombreros húngaros y flexibles de los últimos modelos y colores á precios sumamente módicos, pudiendo ofrecer sombreros desde 2'50 pesetas á 20 inclusive.

Para señores sacerdotes sombreros de teja, seda y castor, bonetes y soldados etc. y precios sin competencia.

PRECIOSOS MODELOS PARA NIÑOS

En gorras, como siempre, hay un variado surtido y últimas novedades; encargo esta casa de la confección asimismo de gorras de uniformes para oficinas del Excmo. Cuerpo de Ingenieros y personal de Obras Públicas, Caminos, Correos, Ferrocarriles, Ayuntamientos y Juzgados, precios reducidísimos.

Todos los domingos Exposición de las Novedades

LABRADORES AGRICULTORES: GRAN OCA

Se arriendan juntas ó separadas las magníficas fincas (Cotos reducidos) Villa-Paz, Villa-Carmen y Casilla de los Cortadores con magníficos edificios para los arrendatarios y viviendas para obreros con una cabida aproximada de 75, 30 y 15 hectáreas respectivamente, son llanas como la palma de la mano y regadas todas de pie por el Canal del Duero, están empalizadas en las orillas de la Rubia y á 2 y 3 kilómetros de Valladolid, á 1 y 1 1/2 de la casa de Azúcar, y tienen el tranvía á cinco y diez minutos de distancia. El arriendo se hará en buenisimas condiciones de precio y tiempo, siempre que el arrendatario tenga conocimientos de cultivo, de regadío y elementos para la explotación. Para más detalles dirigirse al propietario NORBERTO ALONSO OJE de VALLADOLID. No hacen falta más señas.

EL BARATO

¿Quiere surtir de ropa blanca por poco dinero? Tiene V. ocasión comprando en esta casa, única que solo por 9'50 pesetas dá juego completo de prendas, vístela y podrá convencerse.

Comercio de Novedades de EUTQUIO ARNILL

MAYOR PRAL. 61, PALENCIA

ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —
— Carpintería de armaz —
— Muebles.—Altars —

— Herrería artística —
— Rejas, balcones, balaustradas —
— Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas